

## UNGRD formaliza las primeras alianzas público populares para implementación de 'Ollas Comunitarias' en La Mojana

- *Estas 'Ollas Comunitarias' funcionarán en las zonas afectadas por la temporada de lluvias en el marco de la situación de desastre nacional.*
- *El director de la UNGRD, Javier Pava Sánchez, además anunció intervenciones en el sector de 'Cara de Gato' y otras soluciones de fondo.*

**Bogotá, 2 de diciembre de 2022 (@UNGRD).** La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), en cabeza de su director general, Javier Pava Sánchez, firmó la formalización de las primeras 25 alianzas público populares con Juntas de Acción Comunal (JAC) y asociaciones sociales para la implementación del programa de 'Ollas Comunitarias' en la subregión de La Mojana.

La firma de estas alianzas se realizó en el municipio de San Marcos, departamento de Sucre, en el marco del Diálogo Regional Vinculante 'La Mojana Tienes la Palabra' y alrededor de una 'Olla Comunitaria' organizada por las JAC y asociaciones sociales que implementarán el programa en esta zona del país, con el fin de beneficiar a las comunidades afectadas por la temporada de lluvias, de acuerdo con lo establecido en el Plan de Acción Específico para atender la situación de desastre nacional decretada por el presidente Gustavo Petro, el 1 de noviembre de 2022.

*"Sabemos que las poblaciones están atravesando unas dificultades muy grandes por la comida y el hambre. Por eso, vamos a reforzar de manera significativa el tema de garantizar que haya acceso a comida caliente permanente, para ello, con las comunidades, sus Juntas de Acción Comunal y las organizaciones sociales de la zona, formalizamos una alianza público popular para brindar, a través de las 'Ollas Comunitarias', alimento a las familias que estén en los sitios donde se presentan las afectaciones",* aseguró Javier Pava Sánchez, director general de la UNGRD, durante su intervención en el Diálogo Regional Vinculante.

En este sentido, el funcionario señaló que en una segunda instancia la Unidad iniciará el proceso de compra de cosechas y alimentos de las zonas aledañas a los lugares con afectación por la situación de desastre nacional, con el propósito de hacer unas canastas campesinas que cambiará el kit alimentario que se empacaba en cajas por un mercado o canasta campesina que incluya alimentos perecederos y no perecederos.

*"Estamos estructurando la estrategia de canastas campesinas y esperamos que arranque hacia el 15 de diciembre, de tal suerte que organicemos el tema por cada uno de los municipios, porque lo que queremos es que este mes las comunidades reciban un cambio*

# Comunicado de Prensa

*en el modelo de lo que ha sido hasta ahora la entrega del kit de Asistencia Humanitaria de Emergencia - Alimentaria, la cual será muy diferente”, afirmó Pava Sánchez.*

Por otra parte, el director general de la UNGRD anunció que si las condiciones lo permiten el 15 de diciembre podrían iniciar unas intervenciones en el sector de ‘Cara de Gato’ y los caños aledaños, con el objetivo de disminuir los efectos que están aquejando a La Mojana.

*“Esperamos que, para esa fecha, de acuerdo con los informes del Ideam, haya bajado los niveles del río Cauca y nos permita hacer las intervenciones. Antes de eso vamos a desarrollar las visitas y los recorridos de inspección en la zona, de tal manera que la hora cero sea el 15 de diciembre. Esas intervenciones no se realizarán con contratistas, se harán con el Ejército que va a estar apoyando el tema”, enfatizó el funcionario.*

Asimismo, Javier Pava Sánchez, director general de la UNGRD, explicó que la entidad está asumiendo la problemática de La Mojana de manera responsable y directa, por eso, las soluciones de largo plazo van a tener que integrarse a las que se están planteando del cierre de ‘Cara de Gato’.

*“No es el cierre de ‘Cara de Gato’ por un lado y las soluciones de largo plazo por el otro, porque en este diálogo lo que buscábamos era encontrar esa visión de largo plazo donde se integrará el tema de la Gestión del Riesgo al del ordenamiento territorial. Esto no es solo un compromiso de la institución, es un compromiso del Gobierno que de ninguna manera y quiero que quede claro, no somos enemigos de La Mojana. No nos estamos haciendo los de oídos sordos”, recalcó el director general de la UNGRD.*

Desde la UNGRD y la Agencia Nacional de Tierras se iniciará un proceso de concertación de predios y fincas para poder garantizar que muchos campesinos damnificados, tengan una alternativa para trabajar y, en ese sentido, la propuesta es entregarles las tierras para que desarrollen proyectos productivos, de manera que se pueda resolver con el reasentamiento y la soberanía alimentaria los problemas de fondo de las comunidades.

*“El problema no son las obras, porque hay unas que tendrán que hacerse, pero el inconveniente no se resuelve solo con las obras, se soluciona con el ordenamiento del territorio alrededor del agua, un tema de tierras y de entregar posibilidades a los campesinos y a la comunidad de La Mojana para que haya un desarrollo que, como las mismas personas del territorio lo han planteado, hagan de esta subregión una despensa agrícola de Colombia”, puntualizó Javier Pava Sánchez.*

Finalmente, el director general de la UNGRD aseguró que se buscarán soluciones que puedan ejecutar técnicamente y resuelvan el problema. Cuando eso ocurra la entidad se

# Comunicado de Prensa

---



reunirá con el territorio para revisar las diferentes alternativas. Sin embargo, mientras eso sucede, el compromiso del Gobierno del Cambio es con las comunidades.